

Zur wirksamen Intensivierung des Reproduktionsprozesses in der bezirksgeleiteten Industrie ist die Eigenproduktion von Rationalisierungsmitteln durch eine ständige Erhöhung des Leistungsvermögens der VEB Rationalisierung bei den Wirtschaftsräten der Bezirke weiter auszubauen. Das erfordert die gezielte Profilierung der Produktion von Rationalisierungsmitteln, ohne daß damit Sortimentseinschränkungen verbunden sind.

Zur effektiven Nutzung des Produktionspotentials der bezirksgeleiteten Industrie ist die kooperative Zusammenarbeit mit der zentralgeleiteten Industrie innerhalb der Erzeugnisgruppen und der Territorien zu vertiefen. Auf dieser Grundlage sind geeignete Maßnahmen der Konzentration und Spezialisierung der Produktion zu verwirklichen. Die modernen Produktionsausrüstungen sind im stärkeren Maße mehrschichtig zu nutzen. Zur weiteren Verbesserung der technischen Ausstattung der kleineren Betriebe sind unter Verantwortung der Erzeugnisgruppenleitbetriebe planmäßig Umsetzungen von Maschinen aus zentralgeleiteten Betrieben vorzunehmen.

## V. Landwirtschaft, Nahrungsgüterwirtschaft, Lebensmittelindustrie

1. Eine große Verantwortung für die Erfüllung der Hauptaufgabe tragen die Genossenschaftsbauerinnen und Genossenschaftsbauern sowie alle anderen Werktätigen der *Land- und Nahrungsgüterwirtschaft*. Ihr wichtigster Beitrag ist die gesunde Ernährung des Volkes mit hochwertigen Nahrungsmitteln und die Versorgung der Industrie mit Rohstoffen immer weitgehender aus der eigenen landwirtschaftlichen Produktion. Deshalb sind die Kräfte auch in den Jahren 1976-1980 auf die weitere sozialistische Intensivierung der Produktion und die Einführung industriemäßiger Produktionsmethoden mit dem höchsten Nutzen für die gesamte Gesellschaft zu konzentrieren. Der schrittweise Übergang zu industriemäßiger Produktion wird gesetzmäßig immer mehr zur Voraussetzung für die Stabilität der Versorgung der Bevölkerung und das stetige Wachstum der landwirtschaftlichen Produktion. Mit dem Übergang zu industriemäßiger Produktion entwickelt sich die Klasse der Genossenschaftsbauern weiter und werden die wesentlichen Unterschiede zwischen Stadt und Land verringert.

In der sozialistischen Intensivierung und der Anwendung industriemäßiger Produktionsmethoden widerspiegelt sich die neue, höhere Form des Bündnisses zwischen der Arbeiterklasse und der Klasse der Genossenschaftsbauern. Die praktischen Ergebnisse der vergangenen Jahre bestätigen überzeugend die Richtigkeit des auf dem VIII. Parteitag beschlossenen Grundsatzes, daß es volkswirtschaftlich vorteilhafter ist, die sozialistische Landwirtschaft mit mehr und besseren Produktionsmitteln zu fördern, statt Nahrungsgüter einzuführen, die selbst erzeugt werden können.